

APARECE
TODOS LOS
LUNES.
—
SUSCRICION:
10 pesos
por mes
ANTICIPADOS.

EL MONITOR DE LA CAMPANA.

OFICINA DE LA
REDACCION:
PLAZA
DE LA
"CONCORDIA".
Editor i
Administrador:
MANUEL CRUZ.

PUBLICA GRATUITAMENTE TODO
ASUNTO DE INTERES GENERAL
Y NO ADMITE PERSONALIDADES.

ORGANO DE LOS INTERESES RURALES.

SE RECIBEN LAS CORRESPONDENCIAS
HASTA EL MIERCOLES Y LOS AVISOS
HASTA EL VIERNES A LA TARDE.

PUNTOS DE SUSCRICION EN BUENOS AIRES: AGENCIA DE DILIGENCIAS DE LOS SRES. M. CABRERA HOS. PIEDAD 254—LIBRERIA DEL SR. GALLIARD, FLORIDA 46.

EL MONITOR DE LA CAMPANA
E. DE LA CRUZ, 22 DE JULIO DE 1872.

La Municipalidad de Rauch.

Hemos publicado en el número 56 del *Monitor* un artículo de nuestro inteligente y laborioso colaborador de Rauch, dando el movimiento general del juzgado de este punto durante el año 1871.

El artículo venia acompañado de un cuadro impreso que contiene, a mas de los documentos que registra el artículo, la lista nominal de los Alcaldes y Tenientes Alcaldes y termina con la anotacion de que la comision municipal ha ordenado su impresion de cien ejemplares para satisfaccion del vecindario.

Para quien estudia la posicion de nuestra campaña y se preocupa de su porvenir, tanto la memoria de la Municipalidad del Baradero que hemos publicado, como el movimiento del juzgado de Rauch, dan lugar a muchas reflexiones.

En nuestro número anterior hemos analizado la Memoria de la Municipalidad del Baradero, hoy consagraremos algunas líneas al cuadro del movimiento general del juzgado de Rauch, publicado como acabamos de decirlo por las autoridades de la localidad.

Desde que hemos fundado el *Monitor* en pro de los intereses de nuestra campaña, no se nos puede reprochar de haber sido demasiado severos con los hombres; de no haber tenido en cuenta, en nuestras apreciaciones, los defectos de las instituciones; la insuficiencia de los recursos y de los medios de accion. Toda nuestra prédica se ha dirigido única y exclusivamente a señalar esos defectos capitales, pidiendo su reforma.

Un sentimiento de justicia y de lealtad nos ha impellido hasta hoy a no juzgar el desempeño de funcionarios y corporaciones que no tienen los medios suficientes para desempeñar su cometido. Sin embargo, es incuestionable que por limitados que sean los recursos, por insuficientes que sean los medios de accion, muchos jueces de paz y muchas municipalidades de campaña, por incapacidad ó por desidia, no han sabido utilizar para el bien de sus municipios los escasos elementos que la ley ha puesto entre sus manos.

Ya hemos indicado los abusos que se han introducido en las partidas de policía reduciendo su número nominal a un efectivo de la tercera o cuarta parte, cuando el número de soldados que las componen no es la cuarta parte de los que se precisan para hacer efectiva la seguridad del partido.

¿Cuántas son las municipalidades que, como la del Baradero cumplen con la disposicion gubernativa de la publi-

cacion de la Memoria? y, entre las pocas que lo hacen ¿cuántas habrá que propongan al Gobierno medidas para remediar sus necesidades, o corregir abusos que la esperiencia ha dado a conocer.

Triste es confesarlo, pero son bien pocas. Mucho mas numerosas son las corporaciones que no se reúnen sino cuando algun acontecimiento extraordinario las obliga hacerlo; se despacha el asunto y la corporacion se separa para volverse a reunir cuando otro acontecimiento de misma naturaleza la obliga a hacerlo nuevamente.

No tienen ni sesiones periódicas ni trabajos seguidos de administracion. A largos intervalos, cuando la secretaria esta repleta de documentos, la corporacion se reúne; la sesion alcanza a penas para el despacho precipitado de esos asuntos y los de la marcha administrativa, de las mejoras del partido no se tocan por falta de tiempo. Hé ahí el cuadro de los trabajos de muchas de nuestras municipalidades.

No hablamos de las que pasan en acefalia lo mas del año sin que nadie se ocupe de reemplazar los salientes o los dimisionarios, desgraciadamente mas numerosos de lo que se supone.

La campaña empieza a tener órganos de publicidad, pero no puede compararse la accion de nuestros periódicos con unos pocos suscritores a la presion moral que pueden ejercer sobre el gobierno todas las municipalidades de campaña señalando a un tiempo en sus Memorias las imperfecciones y la deficiencia de las leyes que reglamentan su órbita.

A nombre de los intereses de la campaña, las invitamos pues a seguir el ejemplo de la municipalidad del Baradero y de la comision municipal de Rauch.

El gran problema.

Al Señor D. Luis Alberto Mohr.

I.

V. lo sabe, soy de los que creen que las cuestiones religiosas se tratan mejor en el silencio de la conciencia, ó en el seno de la amistad, que en las columnas de un periódico. Tengo el sentimiento innato de la magestad de las cosas divinas y no puedo acostumbrarme a verlas aparejadas con los avisos de la Hesperidina.

No importa V. es de otro parecer, haré esa concesion a su opinion y a las costumbres de nuestra época. V. tiene inclinacion por el proselitismo; yo tiemblo ante el cargo de almas. Humanamente hablando, me asalta el temor de indicar un camino equivocado a mis hermanos y de ser la causa de algun naufragio. A mas soy del parecer de

La Bruyère cuando dice: "Yo exigiria "de los que van contra el torrente de "la opinion y contra las grandes reglas "de la fé, que supiesen mas que todos, "y tuvieran argumentos capaces de "convencer." Por eso sigo las grandes reglas de la fé. V. tiene la mano llena de verdades, ábrala en las columnas del *Monitor* y las examinaremos.

Antes de entrar en materia debo decirle que a V. le profeso no solamente la mucha consideracion que todos le deben como cumplido caballero, sino tambien esa sincera afecion que se tiene a un compañero de armas, por ser V. uno de los mas antiguos y mas dignos tripulantes de esa nave que se llama el *Monitor*. Hecha esa advertencia, trataré la cuestion en el lenguaje libre, vehemente, sincero, que acostumbro usar.

Creer en la permanencia de la causa misteriosa que forma nuestra personalidad unida a los organismos que pueda revestir en su peregrinacion al traves de los sistemas siderales, es un arsenal bien liviano para atacar esa gran religion que alumbró la humanidad desde diez y ocho siglos y la ha conducido al punto de civilizacion a donde se encuentra hoy, despues de haberla arrancado al oprobio y a la ignominia del Paganismo.

Algunas páginas de delirio sentimental no bastan para destruir el Dios de Newton y de Pascal, de Carlomagno y de Napoleón, de Dante y de Milton, de Fenelon y de Vicente de Paula.

Hombres de otro temple que los que V. cita, y cuyo génio brilla todavia al traves de la noche de los siglos: Confucio en la China, el Buda Cakya-Mouni en la India, Zoroastro en la Persia, Pythagoras y Sócrates en la Grecia emprendieron tambien la regeneracion de la humanidad casi a un mismo tiempo—El siglo cuarto antes de la era cristiana—y ¡qué lograron esos géneos admirables, de indole tan diferente, que ejercitaban su influencia sobre pueblos distintos?

Y, si embargo, los medios de accion no les faltaron: Confucio y Zoroastro fueron favoritos y consejeros de reyes; el Buda Cakya-Mouni era hijo de rey y el idolo de una muchedumbre innumerable; Pythagoras y Sócrates fueron los ilustres gefes de escuelas inmortales.

Entretanto ¿Qué influencia han ejercido sobre el estado moral y social de los pueblos?

¿Qué horizontes han abierto a la humanidad, que antes no conociera?

Ninguno!
Y notémoslo de-paso, para el pensador, para el filósofo, tenemos ya la primera prueba de la divinidad de Jesu-Cristo. Esos grandes géneos que acabo de indicar con todos los medios humanos de accion: el poder, la elocuencia, la sabiduria, la virtud y la celebridad

no realizaron niagun cambio en las costumbres, cuando cuatro siglos despues, el hijo de un carpintero—humanamente hablando—toma por discípulos doce pescadores incultos, predica una nueva doctrina; en tres años de prédica cambia los cimientos de la sociedad y funda el Cristianismo; esa poderosa religion, como dice el ilustre Presidente de la República Francesa, que subsiste despues que Decartes ha establecido la base de la certidumbre, despues que Galileo ha descubierto el movimiento de la tierra, despues que Newton ha descubierto la atraccion, despues que Voltaire y Rousseau han volteado los tronos; cuando el paganismo no pudo resistir a la primera mirada de Sócrates ó de Ciceró.

La filosofía de la historia nos enseña que este hecho no es un hecho humano: entonces es un hecho divino.

Pues bien, cuando ni Confucio, ni Zoroastro, ni el Buda Cakya-Mouni, ni Pythagoras, ni Sócrates con sus talentos, sus virtudes y sus medios de accion no han podido regenerar la sociedad, aunque hayan ensayado hacerlo; ¿en qué sistema intentará V. hacerlo hoy?

¿Qué luz va V. a poner para reemplazar la que alumbró a la humanidad de diez y ocho siglos a esta parte y que V. trata de apagar?

A mas, ¿qué problema, natural ó social, no resuelve el Cristianismo?

Aquí pues se presentan naturalmente esas dos preguntas:

¿Porqué quiere V. suprimir el Cristianismo?

¿Con qué quiere V. reemplazarlo?

GALO.

COLABORACION.

Azul.

CUESTION CUEROS DEL AZUL, ANTE EL JUZGADO DEL CRIMEN DE DOLORES.

CAPITULO III.

Entregado al Juez Dr. Cucto en principios de Noviembre del 70 el sumario iniciado por mí en el mes anterior, y ofrecidos a este Juez los certificados fraudulentos, en gran parte, de los cueros embargados en Buenos Aires; solo pensó en preparar los medios de organizar la administracion municipal, pidiendo al Gobierno ordenase la instalacion de la nueva Municipalidad, que electa ya, no funcionaba aun por las malicias ó malas voluntades de los municipales salientes y entrantes.

De improviso, como si el aire que en el Azul respiraba compriese los pulmones de S. S., se retira el 20 del mismo Noviembre a Buenos Aires el Dr. Cucto, y me deja la orden escrita de remitir a Dolores los reos por mí sumariados, sin agregar al sumario los documentos que existian en mi poder, y que espontaneamente le habia ofrecido, cha-